



NOTA DE PRENSA MOVIMIENTO LABORAL REGISTRADO – DICIEMBRE 2023

València, 03 de enero de 2024

Paro registrado

En el mes de diciembre de 2023, el paro registrado en el **País Valenciano** fue de 324.521 personas, lo que supone un incremento poco significativo, de 885 personas en relación al mes de noviembre (un 0,27%). La evolución interanual muestra un descenso de 13.722 personas registradas como paradas (un descenso del 4,06%), lo que muestra una clara disminución en el último año.

A **nivel estatal**, en el mes de diciembre se ha dado un descenso del número de personas registradas como paradas, en relación a noviembre, de 27.375 (el 1,0%). La evolución interanual es también claramente positiva, con un descenso de 130.197 (el 4,59%). De esta manera, el número total de parados registrados en el estado es de 2.707.456.

Si observamos el paro registrado de **todas las comunidades autónomas**, observamos que hay 9 comunidades autónomas en las que ha aumentado el número de parados entre las que destaca Cataluña, con un incremento del paro registrado del 1,02%; en La Rioja aumenta el 1,22%, y en el País Valencià el 0,27%. Por otra parte disminuye significativamente el paro registrado en Islas Baleares (el 3,74%), en Andalucía (2,22%), Murcia (1,98%), Canarias (1,58%).

Por **sectores**, en el País Valencià, el paro disminuyó en diciembre solamente en el colectivo de personas sin empleo anterior (el descenso fue de 279 personas), mientras que aumentó en la agricultura (31 parados más), la industria (310), la construcción (547) y los servicios (176). En todo caso los incrementos son poco importantes.

A **nivel provincial**, Valencia ha registrado 156.248 parados, Alicante 132.611 y Castellón 35.662. La provincia en la que el número de parados más ha aumentado, respecto al mes de noviembre, ha sido Valencia, donde se da un incremento de 387, mientras que en Alicante aumentan en 127, y en Castellón en 371. El incremento en Castellón es el que tiene una importancia relativa mayor, ya que supone un 1,05% mientras que es de solamente el 0,10% en Alicante y del 0,27% en Valencia.

La evolución por sexos muestra un comportamiento claramente diferenciado, ya que respecto a noviembre se da un incremento del número de parados hombres de 1.458, mientras que se da una disminución de 573 mujeres paradas.

Por **edades**, se da un descenso de 317 parados entre la población de 25 y menos años, y un incremento de 1.202 en el resto de edades.



Contratación registrada

En diciembre de 2023, el número de contratos realizados en el País Valenciano fue de 93.591, lo que supone una reducción de 30.298 respecto al mes de noviembre. El descenso en el volumen de contratos corresponde mayoritariamente al sector servicios, donde han descendido en 16.636 respecto al mes de noviembre.

Respecto al **tipo de contratos** realizados durante diciembre de 2023 en el País Valencià, el 56,9% son contratos temporales, y el 43,1% indefinidos. Concretamente, de los 93.591 contratos registrados, 53.278 son temporales y 40.313 son indefinidos (en noviembre se registraron 61.722 contratos temporales y 62.167 contratos indefinidos).

Respecto a la contratación por **sectores**: el mayor número de contratos realizados en diciembre corresponde al sector servicios (68.651). Le sigue la industria (11.918), agricultura (8.884), y construcción (4.138). Respecto al mes de diciembre de 2022, el número de contratos disminuye en todos los sectores: se da una disminución de 7.947 contratos en los servicios, de 1.482 contratos en la agricultura, de 788 contratos en la construcción, y de 1.108 contratos en la industria.

Por **territorios**, el número de contratos disminuye sobre todo en la provincia de Valencia (19.161 contratos menos), Alicante (8.722 contratos menos) y Castellón (2.415 contratos menos).

Afiliación Seguridad Social

En el País Valencià, en el mes de diciembre la afiliación media mensual a la Seguridad Social se sitúa en 2.134.226 personas: 1.133.711 hombres (53,1%) y 1.000.514 mujeres (46,9%). Esto supone un incremento de 284 cotizantes respecto al mes anterior (un 0,01%). Este dato muestra que el incremento de afiliación es menor que en el conjunto del estado, en el que se da un incremento del 0,14% (29.937 cotizantes más).

La **evolución intermensual** de la afiliación media en el País Valencià presenta un leve incremento del número de cotizantes, concretamente los afiliados al sistema aumentan en 284 en relación a noviembre. Lo más destacado es que se da un descenso de 508 afiliados en el Sistema Especial Agrario, y un incremento en el resto de regímenes: 279 afiliados en el Régimen Especial de Autónomos, 204 en el Sistema Especial de Empleados del Hogar, 157 en el Régimen General, y 152 en el Régimen Especial del Mar.

Por **provincias**, el incremento de la afiliación a la Seguridad Social se concentra en la provincia de Valencia (donde aumentan los afiliados en 2.692, un 0,24%). En cambio disminuyen en Alicante (en 1.980 afiliados, un 0,27%), y en Castellón (en 428, un 0,17%).



Por último, en términos interanuales (en relación a diciembre de 2022) la afiliación media en el País Valencià se caracteriza por un claro incremento del número de cotizantes, que en el último año han aumentado en 61.198 personas, lo que supone un incremento del 2,95%. El incremento se concentra en el Régimen General, en que el número de afiliados ha aumentado en el último año en 56.828 (el 3,51%). También han aumentado los afiliados en el Régimen Especial de Autónomos, en 5.129 (1,41%), mientras que han descendido los afiliados en el Sistema Especial Agrario, en 645, y en el Sistema Especial de Empleados del Hogar, en el que se da una disminución de 155.

Conclusión

En diciembre de 2023, en el País Valencià, se da un leve incremento del paro registrado, acompañado de un incremento, también leve, del número de cotizantes a la Seguridad Social. El comportamiento difiere del conjunto del Estado, en el que se da un descenso del paro registrado junto con un incremento de los afiliados a la Seguridad Social. Probablemente las razones del leve esta evolución en el País Valencià se deben a factores estacionales relacionados con las fiestas navideñas, seguramente el adelanto de contratos durante el mes de noviembre.

El número de contratos disminuye en relación a noviembre, lo que muestra una menor rotación laboral, es decir se observa una tendencia a la estabilización de los contratos de trabajo, gracias a la reforma laboral de marzo de 2022.

Por último, es necesario ser prudentes respecto a las perspectivas del panorama laboral. En los últimos trimestres se observa una ralentización del crecimiento económico que afecta a todos los componentes del Pib excepto el gasto público. El Estado actúa como sostén del crecimiento pero esto implica el incremento de la deuda pública, debido a un sistema fiscal insuficiente debido a que carece de la progresividad necesaria. Esta situación se debe a que la economía en conjunto sufre tensiones derivadas de los conflictos bélicos, con la consecuencia de una fuerte subida de los componentes más volátiles del Ipc y su traslado a un incremento de precios generalizado, esto ha motivado subidas de los tipos de interés por parte de los Bancos centrales. Todo ello provoca un descenso en el crecimiento que, de no resolverse a medio plazo, puede tener un impacto negativo sobre el mercado de trabajo. En todo caso, todo ello será más fácil de afrontar con las herramientas legales de la reforma laboral, sin la cual la situación de los trabajadores sería de una mayor desprotección frente a los efectos negativos sobre el empleo que puede tener todo lo anterior.